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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
BOLETAS ELECTORALES 
 
CINCO MILLONES 645 MIL 085 BOLETAS ELECTORALES LLEGARÁN A QUERÉTARO EL SÁBADO 22 
De acuerdo con información del IEEQ, a las 9:00 horas estarán llegando los vehículos al parador turístico San 
Pedro y a las 12:30 horas al consejo electoral distrital 13. Este sábado arribarán al estado de Querétaro cinco 
millones 645 mil 085 boletas y documentación electoral para la jornada del próximo 6 de junio. De acuerdo con 
información del IEEQ, a las 9:00 horas estarán llegando los vehículos al parador turístico San Pedro y a las 12:30 
horas al consejo electoral distrital 13, ubicado en el asentamiento Villas de Santa Rosa, en la delegación Santa Rosa 
Jáuregui, municipio de Querétaro. Con corte al 10 de abril, el listado nominal del estado cerró con un millón 736 
mil 369 personas. En atención al Reglamento de Elecciones y las dos mil 853 casillas electorales que se instalarán 
en la entidad el próximo 6 de junio, entre las que se encuentran 23 casillas especiales, se imprimieron un total de 
cinco millones 645 mil 085 boletas, de las cuales un millón 881 mil 695 corresponden a la elección de la 
gubernatura, mismo número para la elección de diputaciones locales y misma cantidad para la de Ayuntamientos. 
Cabe destacar que la diferencia del total se trata de boletas para representantes de partidos políticos e 
independientes en las casillas. 
 
https://codiceinformativo.com/2021/05/cinco-millones-645-mil-085-boletas-electorales-llegaran-a-queretaro-
el-sabado-22/ 
 
BAJO RESERVA 
ESTE DÍA LLEGAN A QUERÉTARO LAS BOLETAS ELECTORALES. Hoy, nos cuentan, llega a Querétaro la 
papelería electoral con la cual los queretanos podrán elegir gobernador o gobernadora; fórmulas de los 18 
ayuntamientos y a las 25 diputaciones locales. Los vehículos que transportan boletas y documentación electoral 
llegarán a las 9 horas. Su primera parada será en San Juan del Río, en el Parador Turístico San Pedro (antes de la 
caseta de cobro de Palmillas en el sentido hacia la Ciudad de México). Se calcula que la llegada a la capital del 
estado será a las 12:30. Esto sucederá en la sede del Consejo Electoral Distrital 13, que se localiza en la Carretera 
Querétaro-San Luis Potosí, kilómetro 18.5, asentamiento Villas de Santa Rosa, en la delegación municipal de Santa 
Rosa Jáuregui. Con este hecho, nos dicen, ya estamos cada vez más cerca de la elección del 6 de junio. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-22-de-mayo-de-2021/309868  
 
PIDE CELIA QUE REPRESENTANTES FIRMEN BOLETAS PARA GARANTIZAR LIMPIEZA EN LA ELECCIÓN 
Por Khalid Osorio 
La candidata de Morena a la gubernatura del estado de Querétaro, Celia Maya García, propuso que los 
representantes de partidos que estarán en las casillas el 6 de junio firmen las boletas a fin de tener un control de 
los votos emitidos por los ciudadanos y evitar que se ingresen otros de manera ilegal. En conferencia de prensa, 
dijo que es posible esta acción. Además, brindará certeza a todos los partidos ya que al momento de revisar los 
paquetes electorales, en caso de algún conflicto, será fácil determinar si hubo o no embarazo de urnas en alguna 
parte del proceso. “Vamos a pedir que todos los votos que vayan a cada casilla vayan firmados por los 
representantes de casilla, de tal manera que si alguno de los votos no tienen la firma de la representación del 
partido Morena, es que fue alterado”, dijo Celia Maya. La medida de seguridad que propuso, dijo, dará seguridad a 
los ciudadanos de que solo se contarán los votos que fueron emitidos. Demandó al Instituto Electoral del Estado de 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-22-de-mayo-de-2021/309868
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Querétaro que permita este tipo de medidas en aras de mejorar la democracia en los proceso electorales. “La 
autoridad debe facilitar situaciones como esta de formar las boletas, no hay condición para que no quieran. Yo pedí 
que hicieran esta petición porque de lo contrario no vamos a tener certeza”, expresó. Asimismo, celebró que el 
presidente López Obrador anunciara que la Guardia Nacional coadyuvará en el cuidado de las elecciones el 6 de 
junio, como lo había solicitado previamente. “Afortunadamente ya el presidente de la República anunció que la 
Guardia Nacional va a estar en vigilancia de la elección. Yo creo que eso va a inhibir un poco a esos que tienen la 
maña de comprar votos”, dijo la candidata. Hizo un llamado a los ciudadanos para no vender su voto, pero dijo que 
si los partidos insisten en hacerlo tomen el dinero o el recurso material que les ofrecen pero ejerzan el voto de 
manera libre. (AM 4) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/05/22/pide-celia-que-representantes-firmen-boletas-para-garantizar-
limpieza-en-la-eleccion/ 
 
VOTO EXTRANJERO 
 
ARRANCA LA VOTACIÓN DESDE EL EXTRANJERO 
Por Zulema López  
Desde ayer, se comenzó a emitir el voto electrónico de los queretanos que viven en el extranjero. Es la primera 
ocasión, en la vida política del estado, en la que quienes nacieron en el estado pueden votar por el gobernador, sin 
importar en qué lugar del mundo estén. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que el grupo 
de electores está conformado por 992 hombres y mujeres, quienes, al radicar actualmente en otros países, 
cumplieron en tiempo y forma con la convocatoria para que su voto sea tomado en cuenta en estos comicios. De 
quienes cumplieron en tiempo y forma con el registro para sufragar, 522 fueron hombres y 470, mujeres, es decir, 
existe una relación de 52.62% y 47.34%, respectivamente. La edad promedio de quienes solicitaron sufragar en 
esta ocasión es de 39 años y la mayoría, 729 personas, lo harán de manera digital, es decir, el 73.49 % de las 
personas registradas. Esos votos podrán comenzar a emitirse a partir de hoy y aún podrán tomarse en cuenta si se 
realizan antes de las 18:00 horas del 6 de junio, día de la jornada. En el caso de los votos por correo tradicional, se 
recibieron 263 solicitudes en tiempo y forma, es decir, 26.51 % del total emitido. El tiempo marcado para recibir 
esos votos fue mayor, toda vez que inició desde el 21 de abril, pero concluirá a las 8:00 horas del 5 de junio. En este 
punto se destacó que el IEEQ colabora en la Estrategia Integral de promoción del Voto de los Mexicanos Residentes 
en el Extranjero que coordinan el Instituto Nacional Electoral (INE), autoridades federales y organizaciones de 
migrantes. El esquema consiste, entre otras cosas, en difundir tanto la participación electoral a la que tienen 
derechos los migrantes como permitir que conozcan las propuestas emitidas por los diferentes políticos que 
participan en la contienda por el gobierno del estado. El organismo electoral de Querétaro garantizó que se cuenta 
con candados para proteger la emisión, recepción y conteo de votos migrantes, y que serán las instancias 
nacionales del Instituto Nacional Electoral (INE) las que recibirán y contarán dichas boletas, tanto en su formato 
digital como por correo tradicional. (EUQ 1 y 5) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/arranca-emision-del-voto-de-queretanos-en-el-extranjero 
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DIÁLOGOS 
 
TODOS PROPONEN LO MISMO 
Por Rafael Rodríguez 
Desairan al IEEQ, sólo se presentan cinco de diez candidatos. No le critican nada a Lety Servín; se ausenta Juan 
Guzmán. Los candidatos y las candidatas por la presidencia municipal de Huimilpan, tuvieron la oportunidad de 
contrastar ideas en los diálogos organizados por el Instituto Electoral de Querétaro, en el que ninguno de las y 
los aspirantes increpo a sus contrincantes, dejando un ejercicio insípido en donde las propuestas se fueron 
pasando de voz de voz, al proponer todos lo mismo. A la candidata y presidenta con licencia Leticia Servín, no se le 
cuestionó ninguna propuesta o trabajo realizado en su administración, pudiendo dar a entender que están de 
acuerdo con lo realizado, los aspirantes perdieron la oportunidad de cuestionar, evidenciar o señalar lo que no se 
ha hecho, falta por hacer o se hizo mal en el municipio que quieren gobernar. A este dialogo no se contó con la 
presencia del candidato del Partido Verde Ecologista de México, juan Guzmán uno de los que se colocan entre los 
punteros de esta elección. El dialogo fue moderado por María del Carmen Cervantes y por Mirian Tirado. (N 4QS) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/22/todos-proponen-lo-mismo/ 
 
SEGUNDO DEBATE OFICIAL 
 
FUERON NUEVE EN CONTRA MÍA, AFIRMA MAYA 
Por Cecilia Conde  
Se propondrá al IEEQ que cada una de las boletas electorales sea firmada por los representantes en las casillas, 
para evitar el embarazo de urnas, afirmó la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, quien señaló 
también que en el debate fueron nueve candidatos contra ella. Precisó que cada representante de los partidos 
políticos en las casillas pueden firmar cada boleta, antes del 6 de junio, ya que así se podrá detectar si hay 
irregularidades. “De tal manera que si alguno de los votos que se cuente no tiene la representación, la firma del 
partido Morena, será que fue alterado”, indicó. Aseguró que los militantes de Morena han solicitado más 
capacitación para la defensa del voto el día de la elección; aunque también confío en que ahora es un delito el 
fraude electoral, y que la Guardia Nacional realizará recorridos el día de la jornada. Sin embargo, la exmagistrada 
también hizo un llamado a la población para que no venda su voto, aunque sí le ofrecen recursos o algún producto 
lo tome, pero que decida libremente. DEBATE. Respecto al segundo y último debate entre los candidatos y 
candidatas a la gubernatura del estado, Maya García aseguró que el Partido Acción Nacional (PAN) tiene miedo 
porque ella ha crecido en las preferencias electorales, lo que generó los ataques. “Eso es obvio, y yo solo quiero 
reafirmarle a todas y todos ustedes que nos están siguiendo que con el voto de queretanas y queretanos este 6 de 
junio vamos a sacar al PAN de nuestro estado”, subrayó. Afirmó que solo escuchará los ataques de sus 
contrincantes, debido a que su único argumento es la pensión que ganó por el trabajo de más de 40 años en el 
Poder Judicial del estado. (DQ 1 y 6) 
 
REALIZA IEEQ SEGUNDO DEBATE OFICIAL ENTRE 10 CANDIDATURAS A LA GUBERNATURA DEL ESTADO 
Con la participación de las 10 candidaturas a la gubernatura, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
realizó el segundo y último debate oficial en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, rumbo a la jornada 
comicial del 6 de junio. Este ejercicio democrático se llevó a cabo desde las instalaciones del Club de Industriales 
de Querétaro y fue transmitido en vivo a través del sitio www.ieeq.mx, las redes sociales y más de 30 medios de 
comunicación en la entidad, con el objetivo de contribuir al voto informado, libre y razonado de la ciudadanía. 

http://www.ieeq.mx/
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Previo al inicio del evento, se efectuó el sorteo para definir el orden de intervención de las candidaturas en la 
primera ronda de cada segmento, con la participación del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano y del 
Secretario Ejecutivo del Instituto Carlos Alejandro Pérez Espíndola. En presencia de las y los candidatos, 
Consejerías Electorales y representantes de partidos políticos, el presidente destacó la importancia del diálogo y el 
contraste de ideas propositivas en el desarrollo de los debates políticos. Participaron en el debate: Mauricio Kuri 
González del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente (QI); Abigail Arredondo Ramos del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Raquel Ruiz de Santiago Álvarez del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Beatriz Magdalena León Sotelo del Partido Movimiento Ciudadano (MC), Katia Reséndiz Jaime del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), Celia Maya García del partido Morena, Penélope Ramírez Manríquez del 
Partido del Trabajo (PT), María de Jesús Ibarra Silva del Partido Encuentro Solidario (PES), Miguel Nava Alvarado 
del Partido Redes Sociales Progresistas (RSP)  y Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez del Partido Fuerza por 
México (FXM); quienes se tomaron la fotografía oficial. Una vez iniciada la transmisión, se proyectó un video de 
presentación de cada una de las candidaturas a la ciudadanía, de acuerdo al orden establecido por sorteo. Durante 
el debate las candidaturas expusieron sus propuestas y respondieron preguntas formuladas por la ciudadanía, el 
sector empresarial, las organizaciones de la sociedad civil y las moderadoras, conforme a la normatividad en la 
materia y el formato específico aprobado por la Comisión de Debates del IEEQ. Los temas abordados fueron: 
Desarrollo económico, empleo y emprendedurismo en el primer segmento; Grupos en condición de vulnerabilidad, 
Democracia y Participación y Combate a la desigualdad en el segundo segmento, así como Transparencia y 
combate a la corrupción en el tercer segmento. Las y los candidatos contaron con el mismo tiempo cronometrado 
para su primera intervención, réplica, contrarréplica y cierre; además, la moderación estuvo a cargo de las 
comunicadoras Lucero Guerrero Salas y Claudia Ivonne Hernández Torres. Cabe destacar, que antes y durante el 
evento se implementaron medidas necesarias para cuidar la salud de las personas asistentes y evitar la 
propagación del virus SARS-CoV-2, de conformidad con el Protocolo de Seguridad Sanitaria y las disposiciones 
aprobadas por las autoridades en la materia. 
 
https://periodicoraices.com/realiza-ieeq-segundo-debate-oficial-entre-10-candidaturas-a-la-gubernatura-del-
estado/ 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/realiza-ieeq-segundo-debate-oficial-entre-10-candidaturas-a-la-
gubernatura-del-estado/ 
 
FORMATO DE DEBATES DEL IEEQ COMPLICA EL INTERCAMBIO DE IDEAS: CANACO QUERÉTARO 
El debate orquestado por el IEEQ el día de ayer mantiene un formato que complica el intercambio de ideas y 
propuestas, consideró Fabian Camacho Arredondo, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) 
Querétaro, quien añadió que “tendría que venir un ejercicio importante de reflexión por parte de la autoridad 
electoral para encontrar nuevas formas de generar ejercicios de debate”. Tras el ejercicio democrático, se pudo 
identificar que hubo un formato “que poco facilita a la ciudadanía el contraste de propuestas; tener muchos 
candidatos genera una complejidad importante de poder tener un contraste que también los candidatos y 
candidatas puedan compartir de manera mas profunda sus iniciativas, conceptos y sus ideas como propuestas”, 
subrayó Camacho. Así mismo, identifico que durante las replicas, varias candidatas y candidatos priorizaron los 
discursos descalificativos en lugar de las propuestas; situación que refleja cómo se percibe hacer política en gran 
parte del país. “Entre los candidatos hubo un ejercicio amplio de descalificación, al sector del comercio organizado 
nos habría gustado mas escuchar propuestas”, explicó. Finalmente, reconoció que todos y todas las aspirantes al 
cargo de la gubernatura aterrizaron sus propuestas en temas de importancia para la ciudadanía, como la 
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reactivación económica y el combate a la corrupción. Y aplaudió que exista noción de urgencia de que en 
Querétaro se reactive al sector comercial y productivo en el menor tiempo posible. 
 
https://codiceinformativo.com/2021/05/formato-de-debates-del-ieeq-complica-el-intercambio-de-ideas-canaco-
queretaro/ 
 
¿QUÉ PUBLICARON EN REDES SOCIALES LOS CANDIDATOS MIENTRAS DEBATÍAN? 
De acuerdo con el reporte “Narrativa, Percepción y audiencia social en redes sociales 2do. Debate Qro Gubernatura 
2021”, elaborado por la coordinación Lab UAQ Ciudadanía Digital, el segundo debate organizado por el IEEQ tuvo 
menos audiencia que el primero. Este debate tuvo 31 mil 071 visualizaciones en las redes sociales del IEEQ y las 
páginas de Facebook de las candidatas y los candidatos, esto representa un 61% menos que el primer debate, el 
cual tuvo más de 80 mil visualizaciones. Para el segundo debate, los usuarios de internet  realizaron 45 mil 041 
comentarios. A diferencia del primer ejercicio, en este segundo debate resaltaron el uso del humor y la ironía, así 
como los ataques directos entre los candidatos. Los temas más abordados en las publicaciones realizadas durante 
el debate en las redes sociales de las candidatas y el candidato fueron: Economía (37%), Transparencia y 
corrupción(31%)  Seguridad (7%) y Equidad (6%). Estos tópicos responden a las temáticas abordadas en el 
debate. De manera paralela, mientras las candidatas y el candidato expresaban sus propuestas en el debate, éstas 
eran publicadas en redes sociales. Antes, durante y después del debate, las candidatas y el candidato realizaron 87 
publicaciones, de las cuales el  41% fueron propuestas, un 29% correspondió a críticas y ataques a otros 
contendientes,  16% a expresiones de victoria y llamados al voto y un 14% Información referente a la transmisión. 
Lab UAQ analizó las publicaciones referentes al debate realizadas durante la etapa de predebate el 19 y 20 de 
mayo; durante el debate y el posdebate, con corte al viernes 21 de mayo las 8:00 hrs. 
 
https://elqueretano.info/destacadas/que-publicaron-en-redes-sociales-los-candidatos-mientras-debatian/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
INE DISTRIBUIRÁ KITS DE LIMPIEZA  
Kits de limpieza y desinfección serán distribuidos por parte del INE a partir de los próximos días, con la finalidad 
de mantener las casillas de votación libres de covid-19, dio a conocer el vocal Ejecutivo del organismo, Luis 
Roberto Lagunes. (ESSJR 3) 
 
TEME CELIA MAYA EMBARAZO DE URNAS 
La candidata de Morena a la gubernatura sostuvo que exigirá que se tomen medidas especiales para evitar que se 
genere fraude electoral, dijo temer que incluso pueda tratar de rellenarse urnas con votos para favorecer a algún 
candidato. La declaración la realizó pese a que en una conferencia previa dijo estar segura de que los elementos 
existentes de seguridad impedían que existiera fraude al interior de las casillas. En esta ocasión argumentó que 
exigirá que cada una de las actas, antes de que se entreguen a los ciudadanos, sea firmada por todos los 
representantes de los partidos políticos, esto para evitar que se lleguen a contar votos que los electores no 
emitieron. Agregó que el partido ya cuenta con personas que estarán presentes en el 98% de las casillas. “Algo que 
sí vamos a pedir es que todos los votos que vayan a cada casilla vayan firmados por los representantes de los 
partidos, de tal manera que si alguno de los votos que se cuente no tiene la representación, la firma del partido 
Morena, será que fue alterado. Sí son muchos votos, pero se puede, que se firmen todas las boletas para que todas 
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las que se entreguen para que las utilicen los ciudadanos vayan firmadas y poder llevar mejor un conteo”. Agregó 
que si empiezan a firmar desde ahorita, alcanzarán a tener todas las boletas listas. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/teme-celia-maya-embarazo-de-urnas/ 
 
GUARDIA NACIONAL VIGILARÁ JORNADA ELECTORAL: MAYA GARCÍA 
Será un hecho que la Guardia Nacional vigilará Querétaro el día de las elecciones, declaró Celia Maya García, 
candidata por Morena a la gubernatura, quien también dijo temer que durante los comicios haya “embarazo de 
urnas”. Adelantó que se exigirá a las autoridades electorales que cada boleta que se vaya a dar a los electores se 
firme por la totalidad de los representantes de los partidos en cada casilla, de tal forma que si no está la del 
representante de Morena se sabrá claramente que se introdujo posteriormente y no fue de ningún ciudadano. La 
declaración la realizó pese a que días antes dijo estar segura de que no habría forma de cometer fraude, pero que sí 
temía otro tipo de delitos electorales, entre ellos la compra de votos, de ahí su llamado a que esté recorriendo las 
calles la Guardia Nacional el día de la jornada. (EUQ 5) 
 
LLAMA CMIC A SALIR A VOTAR 
"Cuidemos mucho a Querétaro en los momentos decisivos del 6 de junio, que todos salgan a votar, y el que quede, 
vamos a respaldarlo con la gran mayoría de votos", exhortó el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, en la reunión 
de la cámara, Colegio de Ingenieros y Fecapeq, con Mauricio Kuri, candidato a Gobernador de Querétaro. (N 6, AM 
2) 
  
NO SE VALE PEDIR SIN PARTICIPAR, HAY QUE SALIR A VOTAR: FECAPEQ 
La FECAPEQ, en voz de su presidenta Zasha Lezama, se reunió este viernes con Mauricio Kuri González, Candidato 
por el PAN a Gobernador del Estado. Zasha Lezama exhortó a todos los ciudadanos a que este 6 de junio no se 
queden en sus casas, "si van a pedir mejoras, si van a querer que esto avance, participen, no se vale nada más pedir 
sin estar sin obligaciones, los derechos van acompañados de obligaciones, y nuestra obligación como ciudadanos 
es participar, para salir adelante y tener siempre un Querétaro y un México mejor". (N 6) 
 
SE LES APLICARÁ EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO A LAS Y LOS CANDIDATOS QUE RESULTEN ELECTOS: 
OBSERVATORIO CIUDADANO 
Una vez que las y los candidatos hayan resultado electos se les recordará el compromiso que firmaron con los 
integrantes del observatorio ciudadano de Querétaro para que los vayan integrando en sus planes de desarrollo, 
mismos que una vez listos serán analizados para ver si cumplieron con la agenda. (M) 
  
DEMANDAN INGENIEROS DESARROLLO URBANO MODERNO 
Para el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, estas elecciones no se tratan sólo de llegar, sino de 
que quienes lleguen, mantengan y mejoren la calidad vida los Queretanos. Así lo afirmó el presidente este 
organismo, Sergio Camacho, participar junto con CMIC y FECAPEQ de un encuentro con el candidato a gobernador 
por el PAN, Mauricio Kuri, quien estuvo acompañado del candidato a presidente municipal, LuisNava; y los 
candidatos a diputado federal por IV Distrito, Felifer Macías y Gerardo Ángeles, quien va por el V Distrito Local. (N 
6) 
  
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/teme-celia-maya-embarazo-de-urnas/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
‘LUISITO’ ANALIZA Y CUESTIONA A LOS CANDIDATOS POLÍTICOS 
Desde los ojos de 'Luisito' Angulo, la polı́tica tiene una mirada distinta, única e inocente. Con la visión que 
acompaña a un niño de once años, quien, desde su óptica, analiza y cuestiona a quienes pretenden ser los 
servidores públicos de Querétaro. Luisito ya ha podido entrevistar a Betty León, candidata al Gobierno estatal por 
Movimiento Ciudadano, a Mauricio Kuri candidato del PAN, a Jair Miquel, quien busca ser diputado local por el PRI, 
a Paulina Garcı́a de Fuerza por México, a Charly Maya, candidato a la alcaldıá del PES por Querétaro y a Vanessa 
Garfias del PRD y dijo que pronto espera poder entrevistar a Arturo Maximiliano. (AM 20 y 21E) 
  
PAN 
 
KURI GASTARÁ EL 50% DEL PRESUPUESTO PARA LA CAMPAÑA 
Mauricio Kuri, candidato al gobierno del estado, informó que sólo gastará el 50% del presupuesto total autorizado 
para la campaña electoral, que asciende a poco más de 38 millones de pesos. En entrevista aseguró estar en sus 
límites de campaña y dijo también ser el único candidato que ha presentado sus tres de tres y que ha sido 
transparente no de ahora sino desde las contiendas de 2015 y 2018. (RQNXN) 
 
PIDE MAURICIO KURI A COLEGIOS Y CÁMARAS EMPRESARIALES SUMAR ESFUERZOS PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE UN QUERÉTARO SUSTENTABLE 
Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado por el PAN, sostuvo un encuentro con integrantes de las 
diversas Cámaras empresariales, de Colegios y Asociaciones de profesionistas, con quienes se comprometió a 
trabajar de la mano para realizar las acciones que hacen falta y lograr que Querétaro sea una entidad sustentable. 
(DQ 45, N 3Qs, EUQ 1 y 3, ESSJR 8, PI, IN, CI, ELQNO, LDH, VI, ADN, ALQRO) 
  
KURI AGILIZARÍA GESTIÓN DE TRÁMITES 
Mauricio Kuri, candidato del PAN a la Gubernatura sostuvo un encuentro con integrantes de las Cámaras 
empresariales, de Colegios y Asociaciones de profesionistas, con quienes se comprometió́ a trabajar en una 
agilización administrativa, pues consideró que de esta forma se podrá́ lograr una pronta reactivación económica. 
(AM 5) 
  
TENEMOS CANDIDATO COMPLETO EN EL PAN Y SERÁ NUESTRO PRÓXIMO GOBERNADOR: LUIS NAVA 
“Con Mauricio Kuri tenemos un candidato completo en Acción Nacional y será nuestro próximo gobernador”, 
afirmó Luis Nava al reunirse con sectores y profesionistas ante quienes reconoció que el candidato del PAN a la 
gubernatura tiene las mejores propuestas y ha hecho la mejor campaña. (DQ 1 y 4, N 5QS, Q24-7, VI) 
  
BRINDAR ATENCIÓN MÉDICA PREVENTIVA A ADULTOS MAYORES 
Roberto Sosa interactuó con vecinos de los fraccionamientos La Gavia, Los Pájaros y Vitrales, a quienes presentó 
las propuestas que conforman su proyecto de trabajo y que harán que Corregidora esté mejor cada día. (N 8QS) 
 
ROBERTO CABRERA PROPONE DAR MÁS IMPORTANCIA A LOS MERCADOS DE SAN JUAN DEL RÍO 
Roberto Cabrera, candidato del PAN para la presidencia municipal, recorrió el mercado Pedregoso, en donde 
reiteró el compromiso que tiene con los comerciantes. Entre las propuestas que tiene con este sector, se 
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encuentran apoyar con el refrendo cero a las licencias y darle un lugar de importancia a los mercados públicos 
mediante infraestructura y capacitación. (N 8QS, ESSJR 5, ROQRO) 
  
NO SOY EL RIVAL MÁS DÉBIL; VOY GANANDO 
El candidato del PAN para Tequisquiapan Alfonso Trejo. “Competimos en ex presidentes municipales pero la gente 
reconoce que en su momento se. les dio la oportunidad y no dieron los resultados necesarios, ahora la gente busca 
una nueva opción, una nueva oportunidad y no buscamos ver lo que se ha hecho mal sino ver la propuesta y el 
trabajo en beneficio de Tequisquiapan.  (N 6QS) 
 
“LA COMUNICACIÓN NO ES TENER DINERO” 
Por Rafael Hernández  
Hace seis años, Mariela Morán dice que estaba con la adrenalina de una campaña, donde las encuestas parecían no 
favorecer al candidato Francisco Domínguez, “pero cuando sabes que las cosas se están haciendo bien, sale uno 
adelante”. La vocera del gobierno de Francisco Domínguez hoy con licencia, ya que será diputada local recuerda, 
cuando su candidato iba abajo en las mediciones “era un contexto muy distinto creo que la pasión siempre ha sido 
la misma del panismo, de buscar ese bien común, de buscar las mejores acciones para los queretanos, pero si era 
un contexto diferente. Las encuestas son mediciones que tenemos que hacer, pero la mejor encuesta es la gente, 
creo que el escuchar a la gente en 360 es el pulso que tenemos que tomar todos los días”.  (N 1 y 8QS) 
 
APOYO Y RESPALDO TOTAL A LUPITA RAMÍREZ EN PINAL DE AMOLES: ALFREDO BOTELLO 
La candidata del PAN a la presidencia municipal de Pinal de Amoles, Lupita Ramírez, continúa recibiendo el 
respaldo de cada vez más pinalenses y actores políticos destacados del PAN, en esta ocasión, el senador para el 
estado de Querétaro, Alfredo Botello respaldó su proyecto y se comprometió a trabajar en conjunto por un 
verdadero cambio para el municipio. (VI) 
 
"SEGURIDAD ES EL GRAN RETO" 
Por Felipe Olguín  
Con 22 años de militancia, Enrique Correa, ex presidente municipal interino en la capital por el PAN, ex diputado 
local y ex regidor ahora se encuentra en la búsqueda por la diputación local en el Distrito III y pide el voto para 
todos los candidatos de su partido este 6 de junio. DQ: Dos campañas como candidato ganadas ¿la tercera también 
va? ECS: Estoy muy contento, no puedo celebrar el triunfo hasta que tengamos los votos en las urnas; pero la 
atención de las personas, el cariño con el que nos reciben, es grande y me tiene optimista que el resultado va a ser 
positivo. Vamos muy bien. DQ: ¿Qué le impulsa a andar en la grilla? ECS: La misma pregunta me la ha hecho mi 
esposa muchas veces, jajajaja… me impulsa un gran reto por trabajar y mejorar la calidad de vida en la ciudad. 
Tenemos que trabajar muy fuerte para lograr equidad y calidad de vida pareja para todos, que tengamos las 
mismas oportunidades para incorporarnos al desarrollo. (DQ 7) 
 
PRI 
 
ABIGAIL DE ACUERDO CON PRESENCIA DE GUARDIA NACIONAL EN ELECCIONES  
La candidata a la gubernatura de Querétaro por el PRI, Abigail Arredondo, se dijo a favor de la presencia de la 
Guardia Nacional el 6 de junio “Aquí el llamado es a que: ¡Oye! que la Guardia, a ver, si la Guardia Nacional también 
tiene que estar también aquí salvaguardando, observando y cuidando que las cosas se hagan y que prevalezca la 
paz y el orden”. En ese mismo sentido dijo que si se logra meter presencia de los tres niveles, dos de ellos 
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gobernados por Acción Nacional, pero uno Morena, daría un equilibrio el día de las elecciones. (N 3QS, RQNX, CI, 
ELQNO, ROQRO) 
  
ABIGAIL PRESUME LOS LOGROS DE PEPE 
Por David Álvarez 
Abigail Arredondo, candidata a la gubernatura por el PRI, reprochó al Gobierno federal por la situación económica 
que vive el país. En un evento con el sector productivo de la Coparmex, la abanderada tricolor hizo severas críticas 
ante el escaso crecimiento económico. ---"Gabinete honesto" La candidata por el PRI, Abigail Arredondo, declaró 
que el gabinete con el que trabajará en caso de resultar electa es gente con experiencia y honesta, además de que 
habrá paridad de género, aunque prometió no abordar el tema durante campaña. (DQ 2) 
 
DIGNIFICACIÓN PERMANENTE  
Gustavo Nieto, candidato del PRI a la alcaldía de San Juan del Río, sostuvo una reunión con comerciantes e 
integrantes del Patronato del Centro Histórico donde se comprometió a generar una partida presupuestal para 
mantener el mejoramiento del Centro Histórico. (ESSJR 5) 
 
MC 
 
LEÓN NO SERÁ COMPARSA DE NADIE  
A dos semanas de concluir las campañas electorales, la candidata por MC a la gubernatura, Beatriz León, indicó que 
no será comparsa de “nadie” al ser cuestionada sí declinaría por algún candidato en los días que quedan de 
contienda. Aseguró que su partido “no responde a cúpulas de poder ni a grupos políticos grandes y siempre ha sido 
la verdadera casa de los ciudadanos”. (DQ 5, ESSJR 8) 
  
HAY QUE CORREGIR EL RUMBO 
La candidata Beatriz León de Movimiento Ciudadano compartió en redes sociales: Quiero un Querétaro con un 
futuro más justo para todas las personas que vivimos aquí. Con tu voto vamos a corregir el rumbo de nuestro 
estado para que ahora sí nos vaya bien a todos. El 6 de junio. (N 3QS) 
 
PVEM 
 
KATIA ESTÁ EMPANIZADA 
Por Sergio Hernández  
El dirigente del partido verde, Ricardo Astudillo dijo que la candidata de su partido al gobierno del estado, Katia 
Reséndiz va a cuestionar a Mauricio Kuri hasta que gane y negó que esté “empanizada”. Sostiene que al seno de la 
CEA debe tener un análisis profundo, hoy es por todos sabido que en el municipio de San Juan el organismo operan 
mal, habrá que hacer la investigación y el diagnóstico puntual de lo que sucede. Lo que es una realidad es que los 
municipios pueden ser facultados y dotados de infraestructura para ejercer como organismos operadores, como ya 
lo hacen organismos privados en grandes fraccionamientos, en grandes desarrollos y que tiene una regulación a 
medias. (N 1 y 7QS) 
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KATIA RESÉNDIZ DICE QUE CORTARÁ BRECHAS 
Por David Álvarez  
Katia Reséndiz, candidata a gobernadora por el PVEM, aseguró que su principal desafío es la recuperación 
económica para las familias queretanas. Esto en el segundo debate oficial de candidatos a la gubernatura, 
celebrado en las instalaciones del Club de Industriales, donde además refirió que pretende impulsar a Querétaro 
en el plano local, regional e internacional. (DQ 2) 
  
MORENA 
 
CELIA MAYA GARCIA, VISITÓ SANTA ROSA JAUREGUI 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, Celia Maya, visitó la delegación de Santa Rosa Jáuregui y 
dijo que no se puede continuar así con muchas carencias, sin voltear a ver el futuro que podemos dejar nuestros 
hijos en compañía. (N 2QS) 
 
HAY OBRAS ELECTORERAS Y DE RELUMBRÓN EN QUERÉTARO: ARTURO MAXIMILIANO  
Obras como las de Pie de la Cuesta que no llevan a nada y que tienen un sentido electorero se repiten por todo el 
municipio, sin resolver los problemas de fondo y sin escuchar a los ciudadanos, denunció el candidato de Morena a 
la alcaldía capitalina, Arturo Maximiliano García, al reunirse con habitantes de Menchaca.  (Q) 
  
VA POR EL ANILLO VIAL II PONIENTE 
El candidato de Morena a la capital, propuso la construcción del anillo vial II poniente y Prolongación Eurípides 
oriente para mejorar la movilidad. Dentro del Plan de Obra, el candidato de Morena a la presidencia municipal de 
Querétaro, Arturo Maximiliano García propuso la construcción del anillo vial II poniente y Prolongación Eurípides 
oriente para mejorar la movilidad. (DQ 4, AM 5) 
 
PT 
 
“VAMOS EN QUINTO LUGAR”, RECONOCE PENÉLOPE RAMÍREZ, CANDIDATA DEL PT A LA GUBERNATURA 
La petista reconoció que dichos resultados no la hacen sentir satisfecha; sin embargo, puntualizó que se logró uno 
de los objetivos que era generar presencia en la entidad y construir al partido en la entidad. Las encuestas nos 
posicionan en el quinto lugar en la contienda por la gubernatura de Querétaro con un cuatro por ciento de la 
preferencia electoral, afirmó Penélope Ramírez, candidata del Partido del Trabajo. (DQ 5, ESSJR 8, CI) 
  
SE VENDERÁ EL ESTADIO, PARA TENER RECURSOS Y REACTIVAR LA ECONOMÍA 
La candidata del PT a la gubernatura, Penélope Ramírez, señala que, dentro de su estrategia para reactivar la 
economía, está la petición de un préstamo por mil millones de pesos que se pagaría con la venta de los autos de 
lujo, terrenos que hoy administra el fideicomiso Qronos y la venta del estadio La Corregidora. (N 1 y 2QS) 
 
RSP 
 
CARLOS RENTERÍA SE COMPROMETE A UN QUERÉTARO IGUAL PARA TODOS 
Carlos Rentería, candidato de RSP para presidir el ayuntamiento de la capital queretana, afirma que, durante sus 
recorridos han notado la gran brecha social que existe en el municipio. Asimismo, aseguró que, durante su 
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campaña, ha visitado las comunidades del municipio donde hay más necesidades y se refiere a ellas como “el otro 
Querétaro”. (ROQRO) 
 
FXM 
 
QUE MIGRANTES REGRESEN A QUERÉTARO CON EMPLEO: JUAN CARLOS MARTÍNEZ 
El candidato de Fuerza por México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, afirmó que su gobierno buscará que los 
migrantes regresen a Querétaro para aportar su visión y experiencia para contribuir al desarrollo del estado. “No 
queremos que nuestros jóvenes tengan que migrar, en mi gobierno voy a trabajar para que en sus municipios y 
comunidades cuenten con las oportunidades necesarias y para que tengan un empleo digno”. (N 3QS, Q, ELQNO) 
  
ESTO HARÁ JUAN CARLOS MARTÍNEZ SÍ NO GANA  
Juan Carlos Martínez, candidato a la gubernatura del estado de Fuerza Pro México, afirmó que se quedará en 
Querétaro -una vez que pase la jornada de votación- para ayudar a la dirigencia del partido a que el instituto siga 
creciendo. Esto en el supuesto de que no se vea favorecido con la mayoría de votos para alcanzar el gobierno del 
estado. (IN) 
 
RICARDO BADILLO LLEVÓ PROPUESTAS A CANACINTRA 
El candidato por Fuerza por México que busca la alcaldía de San Juan del Río, Ricardo Badillo, presentó sus 
propuestas de campaña, para llevar a cabo mejoras en las empresas asociadas a la Cámara Nacional de la Industria 
y la Transformación (Canacintra). Mediante una reunión, estableció que se eliminará el Derecho del Alumbrado 
Público (DAP) al indicar que ese recurso se oriente para mejorar temas ambientales. (ESSJR 5) 
 
INDEPENDIENTE 
 
A FAVOR DE LA VIDA DESDE LA CONCEPCIÓN  
Por Aracely Tovar 
Reforzando sus ideales a favor de la vida, la familia y las libertades fundamentales, la candidata independiente a 
Diputada Local por el VI Distrito, Elsa Méndez, firmó una carta compromiso a favor de la vida desde la concepción, 
y por la familia, en la que se comprometen a trabajar en políticas públicas que atiendan estos temas. (N 6QS) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MUCHO PLEITO Y POCAS IDEAS, CONDENA LA IP 
El exceso de descalificaciones entre los candidatos a la gubernatura en el segundo debate, restaron protagonismo a 
las buenas propuestas para los próximos 6 años de administración estatal, opinan líderes del sector privado.  (DQ 
principal) 
 
N: LA CHAMBA MATA GRILLA 
“La chamba mata la grilla” aseveró ayer el candidato del PAN y QI a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri, quien 
junto con Luis Nava se reunieron con sectores y representantes de la Fecapeq, sectores y profesionistas. (N 
principal) 
 
 



 
 

SÁBADO 22 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 12 
 

AM: DECRETAN A QUERÉTARO EN “SEMÁFORO VERDE” 
Ayer durante la conferencia vespertina de la Secretaría de Salud federal decretó a Querétaro en semáforo 
epidemiológico verde. (AM principal) 
 
EUQ: ESTADO AVANZA A COLOR VERDE DEL SEMÁFORO COVID 
Escenario A se extiende hasta el 30 de mayo, anuncia Comité Técnico de Salud; siguiente semana se ajustarán 
horarios, aforos y las actividades permitidas, dicen autoridades. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO EN SEMÁFORO VERDE 
En la actualización de los indicadores de contagio por Covid-19, Querétaro fue clasificado en color verde en el 
semáforo epidemiológico federal.  De acuerdo con los lineamientos de las autoridades federales, esta clasificación 
permitiría el retorno de casi todas las actividades con mayores aforos, así como el regreso a clases presenciales. 
(DQ 1 y 6, N 1 y 3, M, ADN, ALQRO) 
 
QUERÉTARO SE QUEDA EN ESCENARIO A 
Los integrantes del Comité Técnico de Salud acordaron continuar con el Escenario A en Querétaro, con la 
regulación de actividades y aforos vigentes, al menos hasta el próximo domingo 30 de mayo, con el objetivo de 
salvaguardar la salud de la población y coadyuvar en la recuperación integral del estado, por lo que se hace un 
llamado a mantener las medidas sanitarias. (N 3, AM 2) 
 
EL 77% DE DOCENTES EN QUERÉTARO HA SIDO VACUNADO CONTRA COVID-19  
Teresa García, rectora de la UAQ, efectuó un recorrido de supervisión por el centro de vacunación antiCOVID-19 
del campus San Juan del Río de esta Casa de Estudios, así como el ubicado en el Ecocentro Expositor; dos de los 
espacios programadas para la aplicación de la vacuna CANSINO a personal docente y administrativo de todos los 
niveles del sector educativo del estado. (AM 3, Q, Q24-7, EXQRO) 
 
SIGUEN A LA BAJA MUERTES POR COVID-19 EN QUERÉTARO; 1 ESTE VIERNES 
En Querétaro, un hombre de 69 años, sin comorbilidad, que se encontraba hospitalizado, falleció a causa de COVID-
19. En el estado se suman 42 casos de la enfermedad; se trata de 22 mujeres y 20 hombres. El registro acumulado 
es de 68 mil 87 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 49% son hombres. Este viernes se dio de alta sanitaria a 43 
pacientes, con lo que se tiene un registro de 63 mil 61 altas (92.6%). (N 4, ADN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
UAQ SE POSICIONA ENTRE LAS MEJORES 10 UNIVERSIDADES DEL PAÍS 
La UAQ ocupa el décimo lugar en el Ranking Mejores Universidades de México 2021, mismo en el cual la UNAM se 
mantiene en el primer lugar. El estudio elaborado por el periódico El Universal posicionó a la institución dentro de 
las 10 mejores universidades del país, aunque bajo un lugar con respecto a la edición 2020 que posicionó a la 
Máxima Casa de Estudios en el noveno lugar. (N 7) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - DEBATES 
Por Adán Olvera  
Mauricio Kuri y Celia Maya jalan la atención de los electores y seguramente se refleja en las urnas el arrastre de 
estos candidatos, uno por su persona y la otra por el arrastre de una marca. En el reciente ejercicio realizado en el 
Club de Industriales de Querétaro entre los candidatos y candidatas al Gobierno del estado nos pudimos dar 
cuenta de las estrategias que utilizan los participantes en el proceso electoral; sin duda que las grandes 
revelaciones y las que más ganan son las candidatas del Partido Verde, Katia Reséndiz, y de Movimiento 
Ciudadano, Bety León. Katia Reséndiz muestra carácter y oficio político y además determinación para tomar 
decisiones, dejó atrás propuestas polémicas y que la habrían metido en problemas y se concentró en lo importante, 
demostró que tiene con qué. Bety León, la más joven de las participantes, es una gran revelación y ha conectado 
con sectores jóvenes. Su ofrecimiento de inclusión la posiciona y seguramente será un gran activo en el 
Movimiento Ciudadano, que puede consolidarse como importante fuerza en el país. Tiene futuro. Penélope 
Ramírez, Mary Ibarra, Raquel Ruiz, candidatas del PT, PES y PRD hacen sus esfuerzos por destacar y seguramente 
lograrán un porcentaje en la votación y no lo suficiente para el registro. Abigail Arredondo siguió los consejos de 
los asesores del PRI y creyó que era buena opción enfrentar a Mauricio Kuri, del PAN, como si fueran los años del 
partidazo y la estrategia fue equivocada, eso creo yo. Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México, pasa como un 
candidato con buenas intenciones pero sin ninguna posibilidad para destacar en esta elección; igual o peor está el 
problemático y enredoso candidato de las siglas del partido de la maestra Elba Esther Gordillo, quejándose todo el 
tiempo de no hacer campaña con dinero público asignado a partidos y haciéndose el “Barrio” hablando con 
groserías en el debate y presumiendo sus títulos universitarios, que no le servirán para lograr el registro de su 
partido, tal vez algún día logra ser un polémico diputado, pero solo tal vez. DE REBOTE. Pretende Morena que 
todas las boletas electorales vayan firmadas, asunto casi imposible ante el número de boletas y ante el tiempo para 
la elección quedan 15 días. Esperemos que no quieran hacer un escándalo antes de la jornada electoral para eso 
pinta. Algo queda claro con los debates que se organizan por parte de las autoridades electorales y es que en estos 
ejercicios se puede conocer un poco de las personas que aspiran a cargos de elección popular. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
EN CADEREYTA, SE DAN HASTA CON LA CUBETA EN MORENA. Nos cuentan que en Morena no se ayudan ni un 
poquito entre ellos, pues a menos de 15 días de las votaciones, integrantes de este partido político denunciaron 
violencia por parte del equipo y gente cercana a la candidata a la presidencia municipal de Cadereyta Marlene 
Ocampo, que pertenece a esta fuerza política. Dicen que estas grescas políticas y físicas solo son un reflejo de que 
cada quien trabaja para llevar agua a su molino, sin ningún interés real por responder a las y los ciudadanos en la 
entidad. (EUQ 2) 
 
 24 KILATES 
El candidato del PAN a la gubernatura del Estado, Lic. Mauricio Kuri, visitó vasta área de los centros turísticos de 
la Entidad. Afirmó que el Turismo es lo que crea la mayor derrama económica y de divisas de los visitantes. Estuvo 
en Tequisquiapan, Bernal y otros municipios visitando viñedos, empresas lecheras productoras de los mejores 
lácteos, empresas dulceras, artesanales y todo aquellas que atraen al turismo. Pidió se aproveche al máximo la 
tecnología de punta, inteligencia artificial, innovar esquemas pasados, etc., ya que esto hará volar a las alturas a 
Querétaro, Prometió apoyar a todo el sector turístico del Estado para el mejor desempeño en hoteles, restaurantes, 
agencias de viajes, agencias de tours y así dar al turista una mejor atención y el privilegio de estar en un entorno 
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lleno de amenidad y buen servicio, amén de las bondades que ofrece cada municipio cofi locaciones únicas. Kuri 
afirmó, lo que prometo lo cumplo. Grandes e importantes empresarios lo acompañaron en esta gira. (N 1) 
 
NOS SOBRAN VACUNAS O NOS FALTAN MAESTROS 
Por Fernando Paniagua 
¿Vacunas para 3 millones de maestros y trabajadores de la educación? Los números no cuadran. De acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), correspondiente al cuarto trimestre de 2020, en México hay 1.2 
millones de personas de 20 años y más cuya ocupación principal es la de maestra o maestro en la educación básica; 
es decir, preescolar, primaria y secundaria. La misma medición indica que hasta el año pasado, en México había 
232 mil personas ocupadas como docentes de enseñanza superior —secundaria, preparatoria, universidad y 
posgrados—. Esto quiere decir que, en total, según el Inegi, hasta 2020, en México había un millón 432 mil 
docentes de todos los niveles educativos, tanto públicos como privados. El pasado 16 de abril, en la conferencia 
vespertina, el remedo de científico metido a medianito político y subsecretario de Salud, Hugo López Gattel, 
informó que el Plan Nacional de Vacunación, presentado en diciembre de 2019 ya no servía, que iban a modificarlo 
mediante la aplicación de vacunas Cansino a 3.03 millones de maestros. El pretexto —objetivo, le llamó el López de 
Salud— era el de regresar a clases presenciales antes de que termine el ciclo escolar actual y aprovechó para 
respaldar a su jefe, el inquilino de Palacio al revelar que se vacunaría a todo el personal educativo de los sectores 
público y privado. Bien vale la pena destacar el énfasis que el tabasqueño le puso a su afirmación de que serían 
vacunados “todos” pues yo no puedo olvidar que hoy, a 149 días de iniciada la vacunación anti-Covid en México, 
todavía hay trabajadores de la salud del sector privado mexicano, además de odontólogos, que NO han sido 
vacunados. Ahora, si comparamos el dato de 1.4 millones de maestros según el Inegi, con los afiliados que tienen el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Coordinadora Nacional de la Educación (CNTE); 
tampoco nos salen las cuentas. De acuerdo con la información pública, el SNTE, cuenta con alrededor de un millón 
300 mil trabajadores adscritos a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y a los sistemas educativos de 31 
entidades federativas del país. En tanto,  la CNTE cuenta con 33 secciones y agrupa a unos 500 mil maestros, según 
sus propios datos. Entonces, entre ambas agrupaciones gremiales, hay un millón 800 mil maestros. Nos siguen 
faltando maestros o nos siguen sobrando vacunas.  1.4 millones de maestros de todos los niveles de los sectores 
público y privado, contra 3 millones de vacunas a aplicar. No faltara quién me reclame que es porque les van a 
poner sus dos dosis. ¡Pues no chaparritos y chaparritas! ¡No! A los mentores les están aplicando la vacuna china, la 
CanSino, que, hasta ahora y oficialmente, sólo requiere una dosis. Por lo tanto, nos siguen sobrando vacunas o nos 
siguen faltando maestros algo así como un millón 600 mil de unas u otros. ¡Les digo! El último párrafo. Para 
cuando estas líneas vean la luz, faltarán 14 días para que los mexicanos adultos mayores de 18 años, con credencial 
de elector vigente, acudamos a las urnas para elegir, en el caso de algunas entidades como Querétaro, gobernador, 
alcaldes, diputados locales y diputados federales. No olvidemos que hay personal de salud que todavía no ha sido 
vacunado. Nos deben muchas explicaciones y nos faltan 26 que murieron en el la línea 12 del metro. #FueElEstado. 
¡Digo! (EUQ) 
 
PULSO - EL MARQUÉS, CODICIADO BOTÍN ELECTORAL 
Por Andrés González 
El municipio de El Marqués en el estado de Querétaro, por su crecimiento poblacional que se refleja en decenas de 
nuevas colonias, su integración total a la Zona Metropolitana de Querétaro y el presupuesto que maneja, se ha 
convertido en codiciado botín político, en una apretada campaña electoral que cumplen once candidatos de otro 
tanto número de partidos políticos. Por este muy alto número de candidatos convertidos en opciones de voto para 
una creciente población – más de 250 mil habitantes -; por la oferta política variada prácticamente para todas las 
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tendencias y gustos, se anticipa una cerrada contienda en virtud de la fragmentación del voto ciudadano. Por lo 
pronto, nueve de los once candidatos ya cubrieron su primer debate político. Y cada uno de los candidatos, va 
tomando camino por sus comunidades, las colonias tradicionales y las muchas de reciente creación, que han 
borrado tradicionalismos partidistas o bien afianzando proyectos trienales en un gobierno municipal que, con 
Enrique Vega Carriles, busca la reelección. Además de don Enrique Vega, propuesto por el Partido Acción Nacional, 
van liderazgos tradicionales reflejados en partidos como Morena, con Lupe García Ramírez como su candidato; de 
Javier Martínez Gutiérrez quién ya fuera alcalde cuando iniciara el siglo, 2000, 2003 y que ahora viene cobijado por 
FxM; pero también está Sergio Moctezuma Zarazúa del PES; María del Pilar Santí del Verde; Sonia Jiménez López, 
de RSP; Manuel Alonso Barredo del PRD; Lupita Cárdenas del PRI, diputada por ese distrito; Hugo Javier Martínez 
Briones, del PT; Emilio Pérez Martínez, de MC y Berenice Pérez Rubí, de Querétaro Independiente. Y todos con 
liderazgo político. En esta elección del 2021, también se podría romper un récord electoral a nivel estado y 
posiblemente nacional, porque si gana don Enrique Vega Carriles, se convertiría en el primer político queretano 
siendo en cuatro ocasiones alcalde, en una carrera local de relevancia que comenzó en el año 2003, pero que debió 
ceder su lugar a otra propuesta por no cumplir con el requisito de cinco años de estancia en esa municipalidad. 
Pero vuelve al intento de ser alcalde y la gana para el periodo 2006, 2009; repite para el periodo 2012, 2015 y 
cumple con el mismo cargo en el trienio que corre, 2018, 2021. El siguiente trienio sería el 2021, 2024, con el que 
rompería todo récord estatal y posiblemente nacional. Y anda en ese empeño. La campaña de don Enrique Vega 
Carriles la está cubriendo como si fuera su primera vez. En la generalidad de las comunidades lo conocen y desde 
luego en las colonias de nueva creación. “Hoy puedo presentarme en cualquier comunidad o colonia de este 
municipio – anda sin seguridad personal alguna – sin miedo, porque no le debo nada a nadie, porque a nadie le he 
hecho fraude ni les prometí algo que no haya cumplido…estoy listo para ganar nuevamente”. Su campaña es entre 
conocidos y amigos, que los tiene en todas las comunidades. Esta semana estuvo en la comunidad de San Vicente 
Ferrer – la tierra de Lupita Cárdenas, candidata del PRI – y fue extraordinariamente bien recibido. “Impulsaré la 
talabartería y debemos mejorar el turismo de este lugar, para que conozcan lo que aquí realizan sus artesanos” les 
dijo Vega Carriles a decenas de personas que hicieron con él un recorrido por las calles de esa comunidad. Ese 
mismo día estuvo en Santa María Begoña, para comprometer nueva obra pública municipal. Y en esa misma 
semana también visitó Presa del Carmen, Matanzas y La Laborcilla. Les digo, anda en esta su cuarta campaña con el 
entusiasmo y dedicación como si fuera la primera. Pero en esa municipalidad no todo es fiesta ni compromisos. Las 
nunca tranquilas aguas políticas de El Marqués, vienen ahora siendo agitadas por el candidato Lupe García, la 
propuesta de Morena y alentado por grupos nuevos y tradicionales que “van con todo”, recorriendo también 
barrios y comunidades de esa municipalidad. Y los estilos cambian. En algunas de estas comunidades, con bocina 
en mano, se auto presenta “El Bananas” Juan Aristeo Gerardo Ramírez, no solo a promocionar a su candidato, que 
para eso son las campañas, sino a retar a la gente y denunciar presuntas irregularidades de este gobierno del cual 
ambos – Lupe y “El Bananas” – forman parte como regidores. Y “El Bananas” recibe apoyos pero, también 
reclamos, particularmente por la forma retadora con la que se presenta, sin propuesta ni compromisos. Esto viene 
caldeando los ánimos nada tranquilos en estas comunidades. Y sus promociones han circulado como reguero de 
pólvora por las redes sociales, con todo y algunos conatos de agresión de las partes. Todo esto y más – por los 
liderazgos del resto de los partidos – se está presentando en el municipio de El Marqués, convertido por su 
crecimiento poblacional y presupuestal, en codiciado botín político. Ojalá el entusiasmo partidista no se convierta 
en enfrentamiento, sino en una lucha cívica en la que todos nos respetemos a todos. El municipio de El Marqués lo 
merece. (CI) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Verde: Por primera vez en la pandemia, llegamos al semáforo epidemiológico verde, se pueden realizar todas las 
actividades, pero por favor… no bajes la guardia, en todos está salir adelante y no tener rebrotes. Ya son 
demasiadas muertes, demasiado dolor y juntos lo podemos parar. (N 1) 
  
BLINDAJE  
Cuando se declara que Querétaro está blindado, suena a salida política, a tratar de dar certeza a la ciudadanía 
después de un hecho grave, de fomentar la percepción de que estamos protegidos, cuidados, en mundo regido por 
la violencia, donde México como país, Querétaro como estado y las entidades vecinas estamos inmersos.  Pero qué 
pasa cuando furtivamente encontramos volantas u operativos de vigilancia de la Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal de Querétaro (SSPMQ), en las comunidades apartadas, limítrofes con San Miguel de Allende, Guanajuato, 
para disuadirla entada de delincuentes, tener cercanía con los pobladores y establecer un vínculo de confianza 
para que se sientan solos, pues la percepción cambia. 10 Patrullas, 30 hombres que las 24 horas recorren y ponen 
filtros en esas comunidades, en lugares como Charape la Joya, El Pie, Patol, Tránsito o Cerro Prieto que ya es San 
Miguel de Allende, que sabiendo de la violencia de los delincuentes se necesita tener además de valor, mística, para 
quedarse en esos páramos una noche o para colocarse saliendo de alguna curva para de forma aleatoria detener 
vehículos, hacer recomendaciones y en caso de comportamientos sospechosos actuar en consecuencia, Según 
omentaron a nuestros reporteros estos filtros se trabajan con los tres órdenes de gobierno, por tanto, también los 
acompaña personal de la PoEs y durante las noches llegan apoyos de la Guardia Nacional, con una fuerza similar. 
(...) (N) 
 
ALERTAN POR “FAKE NEWS” EN VACUNACIÓN 
La Secretaría del Bienestar en Querétaro advirtió́ respecto a un mensaje falso vía WhatsApp. El mensaje, que no 
evidencia al destinatario, señala una supuesta historia en la que se llama a todas las embarazadas de Querétaro a 
acudir a recibir su vacuna al Eco Centro Expositor, donde se realizó la inmunización a maestros de todo el estado y 
a embarazadas de los municipios de Corregidora (18 y 19 de mayo) y El Marques (21 y 21 de mayo), únicamente. 
En la falsa convocatoria vía chat, se menciona que "para no desperdiciar las vacunas, no se está pidiendo 
comprobante de embarazo", lo cual desmintió la Secretaría en sus redes sociales. "¡CUIDADO! Está circulando esta 
información FALSA vía WhatsApp, les solicitamos NO HACER CASO. Pedimos a la sociedad atender la convocatoria 
respectiva, la cual está dirigida únicamente a embarazadas de 18 años en adelante residentes de El Marqués. Les 
suplicamos atender las indicaciones publicadas en esta página. Al resto de la población que aún no está citada, les 
pedimos su apoyo y paciencia. Pronto estaremos publicando la siguiente convocatoria", difundió́ la dependencia. 
La Secretaría pidió́ paciencia a la población y esperar a la fecha que le toque de acuerdo al calendario que publica. 
(AM) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
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E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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